

Mariano Saura Carreras

ELEGIDO CONCEJAL
PARA EL
TERCIO SINDICAL

El pasado domingo se celebraron en nuestra ciudad las correspondientes elecciones para designar la vacante del tercio sindical, figurando como candidatos los señores Alberto Granolleras, Mariano Saura, Enrique Joan y Antonio Oliveras.

Ante la Junta Municipal del Censo los compromisarios al efecto designados eligieron por mayoría de votos a don Mariano Saura Carreras.

MOVIE TONE



Misión cumplida

El Gobernador Civil visita el «Suro Gros» de Romañá, interesándose por su curación y custodia

Es con verdadero placer, del que deseo hacer participar a todos cuantos interesó la encuesta en favor del «suro gros» de Romañá, el poder dar al conocimiento público (honor que, por inmerecido, más estimo) con este ya último artículo sobre la misma, la noticia de que, aun siendo prematuro aventurar la posibilidad de prolongarle la vida, si por lo menos afirmar, se han aglutinado en una sola voluntad, rígida y decidida, los buencs propósitos de cuantos Organismos, Corporaciones y particulares han estado interesados en su conservación.

En mi última crónica no se preveía tan rápido y satisfactorio desenlace, y alentaba una campaña, que al tocar a su fin, creo sincero, no se ha malgastado la tinta empleada en defensa de una planta, que si admirada era, habrá ganado más justa y merecida fama.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, D. Luis Mazo, aceptada la suplicada invitación que tuvo del Sr. Alcalde de Santa Cristina de Aro e interesado igualmente por la intervención que en el asunto tomó el Fomento Provincial del Turismo a requerimiento de particulares y Agencias del ramo visitó el pasado jueves día 22 de noviembre la enferma planta, dónde en providencial coincidencia reunióse el propletario Sr. Cama acompañado del Perito Agrónomo Sr. Romero y, sobre el terreno, dió la primera Autoridad Civil las pertinentes y oportunas instrucciones para que el «suro gros» entrase en preventivo período de curación y custodia, para que humana y científicamente se le practiquen los remedios necesarios para salvarlo y protegerlo.

Fueron justamente reconocidas, cumpliéndome así expresarlas, las facilidades que en todo cuanto fué proyectado y decidido en dicho acto, ofreció el propietario Don José M.^a Cama, por lo que mereció unánimes elogios y felicitaciones de los concurrentes, a las que humildemente ruego, se sirva aceptar una vez más, la mia propia, que desde estas columnas muy respetuoso le ofrezco.

L. G. P.

N. de la R.—Al dar esta noticia que a todos llena de la mayor satisfacción, ANCORA agradece la colaboración recibida, felicitando a sus autores por el feliz éxito obtenido.

ancora



SAN FELIU DE GUIXOLS

6 DE DICIEMBRE DE 1951



EL PENTHOTAL

LA VOLICION, EL LIBRE ALBEDRIO, REGALO Y CASTIGO DE DIOS A LOS HOMBRES, DEBE PERMANECER SAGRADO COMO LA MISMA VIDA

Muchas son las drogas descubiertas en lo que ya de siglo, que admiran y maravillan por su réplica eficaz al dolor y a la enfermedad y que le llenan a uno de agradecimiento. Todas o muchas de ellas, con la dificultad de sus nombres de terminación

cantarina, suenan a nuestros oídos como mágico conjuro pronunciado por un hada buena, de albo manto y flores en la frente. Sólo una estremece al cronista con más horror que que miedo, como humo negro escapado del perol infame de las brujerías, caracoleado de avieso sino.

Cada vez que el escritor lee algo, en la prensa o en revistas más o menos documentadas, respecto al «suero de la verdad», al penthotal, un escalofrío recorre su espinaza, tal como lo sintiera al ver una mano osada y sacrílega abrir con una ganzúa el fino cerrojo de un sagrario.

La volición, el libre albedrío, regalo y castigo de Dios a los hombres, debe permanecer sagrado como la misma vida.

¡El sí o el no a una pregunta, la verdad o la mentira, salgan libres de una boca; jamás de un cerebro dormido!

Podría aducirse que esa tristemente célebre droga, acabaría con castigos y torturas que, modificados a lo largo de la historia, se han venido aplicando sobre los probables o posibles autores de un delito para arrancarles una oculta verdad.

Pese a lo horrendo y terrible de las torturas, pese a la brutalidad de castigar un cuerpo a látigo, fuego o hierro, el tal procedimiento deja en libre opción a la voluntad, queda ileso nuestro recinto más sagrado.

Puede flaquear la voluntad ante el dolor agudo y punzante, pero puede que alcance, sin lugar a dudas, a ganar la lucha.

No intenta aquí el cronista particularmente proteger el obstinado y astuto silencio de un criminal o de un encubridor, ni defender el santo silencio preñado de sacrificio, ofrenda, pago o generosidad (que bien puede ser eso un silencio!) de un hombre bueno. En síntesis global, defiende el derecho indiscutible de los dos grupos y de cada uno de nosotros a permanecer con los labios cerrados o de abrirlos como mejor nos parezca.

El penthotal o drogas similares nos roban ese derecho, el más elemental derecho de todo individuo.

Adormecida la voluntad, en un estado de semi-consciencia provocada por el suero, el hombre se convierte en un trágico y miserable muñeco, juguete de una técnica, peonza de una soberbia, guiñapo de la creación.

Ese rebajar a la persona, ese atentado que contra ella se comete, ese burlar un sagrado don del Señor, es que en realidad fructifica en bien de la Justicia, ya que no del Derecho ni de la Moral?

¿Es taxativa la verdad ROBADA respeto a un acto cometido u orillado?

¿Pueden los pocos que por tal método abogan — son muchos más los detractores—certificar la absoluta veracidad de lo hablado bajo los efectos de esa droga?

Combatiendo su uso, el Dr. Lopez Rey, de Santiago de Chile escribía el próximo-pasado año:

«1.º Los sueros de la verdad no proporcionan verdad alguna y si sólo un conjunto de manifestaciones, que tanto pueden ser hijas de la fantasía como de los más variados deseos, ansias, ideas, etc.

2.º Los referidos sueros no excluyen: a) la posibilidad de una falsa acusación contra si mismo o contra un tercero; b) que aún siendo culpable el interrogado pueda retener, pese a su estado de semi-consciencia, lo que sabe respecto a un hecho.»

Estas conclusiones ratificadas por varios Doctores de todas las partes del mundo, le parecen al escritor suficientes para rechazar de pleno el uso del penthotal en investigación criminalística.

(Quede el suero en manos de los psiquiatras como intento de esclarecer la confusión de un cerebro enfermo!)

No obstante y a pesar de tan contundentes alegatos, el suero se viene aplicando semi-legalmente en varios países.

¿Qué clase de fe puede existir en el método, si un arpón de duda cierta se clavó ya en la verdad conseguida?

Es extraño...

Si con voluntad o sin ella, ha-

Sintoniz

Presencia del I. E. G. en las próximas Navidades

Commemorando el primer aniversario de su fundación, así como en el deseo de dar a las próximas fiestas navideñas la solemnidad y esplendor que la tradición nos reclama, el Instituto de Estudios Guixolenses se halla organizando una serie de importantes actos, entre los que destaca la inauguración de su local social instalado en el refectorio de nuestro antiguo cenobio benedictino y en cuyo Salón de Actos, con capacidad para unas 200 personas, tendrá lugar un selecto concierto de música navideña, amén de ser oficialmente inaugurada la nueva Escuela de Arte Dramático que funcionará estrechamente vinculada con las directrices del Instituto del Teatro de Barcelona, adaptándolas a las conveniencias y posibilidades de la ciudad.

Igualmente nuestra primera entidad cultural prepara para las mismas fechas una extraordinaria manifestación artística de gran resonancia y con la esperanza todavía de recibir a última hora otra nueva aportación que vendría a incrementar considerablemente el valioso caudal que representan ya las obras que van a ser expuestas.

Dicha manifestación artística, cuya instalación será posible gracias a la gentileza de haber recibido el Instituto la generosa oferta de un amplio local a tono con el volúmen que la exposición demanda, se verá finalmente completada con el montaje de un belén monumental que ha sido confiado a un artista de gran renombre y cuya realización, tanto en su aspecto visual como técnico, va a constituir para nosotros una verdadera novedad.

Así es como el Instituto de Estudios Guixolenses se dispone a celebrar las próximas Navidades, en un alarde de verdadera superación muy a tono con los señeros ideales que de siempre movieron a las más grandes empresas.

POL

blando la conciencia o el subconsciente es posible siempre burlar la verdad, ¿dónde radica ella en certezas de absolutismo?

¿Qué es la verdad, con o sin relativismos personales?

¡Dios Santo! ¿Por qué se le ocurriría a Pilatos, en aquel momento crucial, salir al balcón sin aguardar la respuesta a su pregunta acerada?

L. d'Andraitx

Domingo día 9.
Excursión en autobús de línea
y tren, al **Castell de Montsoriu**.
Salida: 5'45 h. coches SARFA.
Regreso: coche de las 21 h.
SARFA.
Presupuesto aproximado 28
pesetas.
Vocal: Martín Girona.



Día de la Exaltación Claretiana

Coincidiendo con la Festividad de la Inmaculada, se celebrará en esta Parroquia una solemne jornada destinada a conmemorar el glorioso paso por la misma del insigne Apóstol catalán, San Antonio M. Claret y Clará, el més de Enero de 1845.

Turno FARMACIUTICO

El próximo domingo efectuará el correspondiente turno, la farmacia RUSCALLEDA.

Se acuerda el pago de los intereses de la Deuda municipal, junto con la amortización de seis títulos



Se da lectura a las instrucciones recibidas del Gobierno Civil sobre la campaña de la Navidad del pobre.

Seguidamente se lee la solicitud que eleva la Empresa de Transportes de Viajeros por Carretera S. A. R. F. A., insistiendo para que se les designe un lugar de aparcamiento de sus coches, cerca de la Administración.

También es leída la copia que para información municipal, envía la Cía. de Aguas Potables S. A. dando cuenta de las obras efectuadas para mejorar el servicio de abastecimiento de la localidad.

También se acuerda pase a estudio de la Comisión correspondiente, la solicitud de don Felipe Infesta Guasch, Miembro de la 1.ª Comisión Directiva de la Sociedad de Bolos de Barcelona, el cual pide se le conceda autorización para instalar una pista de Bolos, llama-

da Bolera al estilo americano, ofreciendo una cantidad anual que se elevará cada año, durante los cinco de la concesión

De acuerdo con la propuesta formulada por la Comisión de Hacienda, se acuerda por unanimidad satisfacer a los señores tenedores de Obligaciones del Empréstito municipal, a partir del día 10 del próximo mes de diciembre, los intereses de los vencimientos 15 de enero, 15 de abril, 15 de julio y 15 de octubre del corriente año, previa entrega de los cupones números 89, 90, 91 y 92, y el pago del Cupón Especial número 3 de la tercera anualidad.

Asimismo, previa la Moción correspondiente de la propia Comisión de Hacienda se procede al sorteo de los seis títulos que en el presente ejercicio deben ser amortizados, resultando favorecidos los títulos 113-238-288-301-313 y 434, los cuales podrán ser presentados para su reembolso en la Intervención de Fondos, a partir de la fecha anteriormente señalada.

El Sr. Alcalde informa que el próximo día 8 de diciembre, festividad de la Inmaculada, después de la última Misa, se

procederá oficialmente al descubrimiento de la Lápida que da el nombre de Calle de San Antonio M.ª Claret, a la anti-gua de May, a cuyo acto asistirá el Ayuntamiento en corporación.

El mismo Sr. da cuenta de que la Junta municipal del Censo ha proclamado oficialmente Concejal por el grupo de representación familiar a D. Juan Puig Ametller, recientemente elegido en voto directo por los Cabezas de familia, durante la votación que tuvo lugar el día 25 próximo pasado.

También da cuenta del desarrollo que tuvo el homenaje a los Sres. Maestros de la ciudad.

Por unanimidad se acuerda que el próximo Pleno se celebre el día 6 de Diciembre, y que las sesiones de la Permanente, en lo sucesivo, se celebren los jueves a la misma hora, tanto en primera como en segunda convocatoria.

N. de la R.— Sintiéndolo mucho, no podemos publicar por falta de espacio la parte de esta sesión en la que se discutió muy extensamente un escrito que, pidiendo la supresión del Mercadillo de la calle Sta. Magdalena, quedó pendiente de resolución para el próximo Pleno. En nuestra próxima edición publicaremos íntegramente el texto omitido.

Nuevas normas para la campaña del sobre en el homenaje del "Día del Maestro,"

La Comisión Local del «Día del Maestro», se complace hacer públicas las siguientes normas dictadas por el Excmo. Gobernador Civil, con el fin de velar por el más riguroso control de los donativos que se hagan como homenaje al Magisterio provincial.

Las familias procurarán que estén perfectamente cerrados los sobres que contengan los donativos; las comisiones de alumnos encargados de su recogida, se abstendrán de aceptar ningún sobre que no reúna aquel requisito. En el sobre no debe escribirse la cantidad que contiene para evitar enojosas comparaciones.

Las Comisiones Locales, remitirán los sobres recogidos, junto con la relación de donantes, que ya antes se había hecho pública en la localidad, no por correo, sino por medio de persona expresamente delegada.

La Comisión Provincial acusará recibo del número de sobres cerrados recibidos, con indicación expresa de si coinciden con la lista que les acompaña. Posteriormente, se remitirá a cada donante, por correo directo, el recibo correspondiente a la cantidad aportada.

La apertura y recuento de los sobres, la efectuará una comisión de las principales autoridades provinciales, la cual levantará acta de las sesiones que celebre, copia de la cual se elevará a la aprobación definitiva del Consejo Provincial y se dará conocimiento a las Autoridades Superiores del Magisterio.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, tiene gran interés en hacer resaltar que la Escuela no organiza ninguna colecta de dinero. Es la Comisión la que así lo hace. El Magisterio no pide para sí. Es el pueblo agradecido que se manifiesta y ayuda al cuerpo docente, en homenaje a los Maestros que le han forjado y a los que tiene confiada la educación de su niñez.

Es de suponer que el prestigio alcanzado por todo el personal docente, en esta provincia, influirá favorablemente en el éxito de la campaña.

A. M. C. O. Transportes Reunidos
MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD
SANEAMIENTO - CALEFACCION
Bien Calculadas y Realizadas
Juan Puig
Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO
ARTICULOS REGALO
DECORACION DEL HOGAR
Visite Establecimiento
LUXOR

cartelera

A petición de parte interesada, la Alcaldía de esta ciudad convoca a los tenedores de acciones de la extinguida Asociación de Música, para que concurren a la reunión que se celebrará en el despacho oficial del Sr. Alcalde el próximo domingo, día 9, a las 12'30 de la mañana, y no el sábado, día 8, como anteriormente se había anunciado.

PASTELERIA
La Vienesa

J. A. R.
MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION
SAN PEDRO, 17

GARAJE CENTRAL

NOVEDADES GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

Hotel LAS "NOIES"

Hostal de La Gavina

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM
Imprenta BARNES - Palamós

miscelánea de ACTUALIDAD

Sustracción.— Del manso «Miomi» de esta ciudad, fué sustraído días pasados, un busto de unos setenta centímetros, reproducción de la famosa Venus de Milo. El busto en cuestión es de hierro fundido, con una capa de bronce, emplazado sobre un pedestal, que también fué objeto de sustracción. El volumen y peso de lo desaparecido hace suponer que los autores del hecho debieron utilizar algún vehículo para transportarlo, así como se supone también que los autores creyeron que se trataba de un objeto de bronce.

Tal sustracción fué comunicada seguidamente a la Guardia Civil y a la Policía.

Necrológicas.— El pasado jueves dejó de existir, tras penosa enfermedad, Dña. Agustina Marull Salabert de Cosp, esposa de nuestro particular amigo, Sr. Cosp, director del Banco Central de nuestra ciudad.

Testimoniamos desde estas páginas, nuestro más sentido pésame a todos sus familiares.

Deportivas.— Es esperada con interés, la visita que el próximo domingo nos hará el reserva del Palamós, que será enfrentado a la Unión Deportiva Guixolense, en partido correspondiente al Campeonato Regional de Aficionados, y del cual, el equipo de la vecina ciudad es líder indiscutible, no habiendo perdido hasta el momento ningún encuentro.

Servicio de la Guardia Urbana.— En el transcurso de la pasada semana, por la Guardia Urbana diurna, fueron expulsados más allá del término municipal, dos grupos de gitanos.

Accidente.— El pasado miércoles día 28 por el camión B. 58.850 propiedad de Isidoro Sureda de Tossa y conducido por José González Martín, fué atropellada Emilia Pagés Domech, cuando pasaba por la calle de Mascanada, siendo trasladada a Gerona con heridas de consideración.

Lo que no se pierde.— Durante los últimos días han sido encontradas y depositadas en el cuartelillo de la guardia urbana tres llaves por J. Pigem, María Vilá y Joaquín Vicens Illas como también unas gafas por Juan José Villa resultando ser de Luis Juliá Canadell.

Simón ARARÁ Artículos verano
Rutlla, 10
ESPARTERIA Y MUEBLES

EL CENTRO EXCURSIONISTA
Montclar
Tiene el gusto de invitar a sus socios, simpatizantes y público en general, al
BAILE - CLUB
que con motivo del
II ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL CENTRO
tendrá lugar en el
SALÓN CAFÉ ORIENTE
el sábado día 15 por la noche con la intervención del
GRUPO ESCÉNICO EL ESBART DANSAIRE y la ORQUESTA VÍCTORS
Informes y reserva de mesas, en la Tintorería Cerqueda y en la Conserjería del Salón Café.

Transportes J. VIDAL
Carga y Encargos para Barcelona

BARBERIA BASART

Aguas carbónicas
La Mascota

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

¿POR qué, yo les pregunto, si a un problema se le llama disco, no puede en ocasiones un disco, aunque sea de gramófono, llegar a constituirse en un verdadero problema?

INTENTEN si no, los incrédulos, llegarse hasta Palamós, para averiguar lo sucedido con aquel disco que salió del Teatro Carmen y que debía ser tocado, como funeral a través de los altavoces del campo cuando, al término del partido, el Guixols saliera — sonrían, por favor — nada menos que derrotado.

LO que luego pasó, ya se lo diremos nosotros. El disco fué devuelto a su procedencia, tan aprisa y corriendo, como para esquivar el bulto de tan ridícula corazonada.

El cinematografista que lo recibió, lo puso, sin darle miga, sobre el montón de otros discos, sus hermanos.

LLEGÓ la hora del descanso, como viene siempre en toda proyección, a la mitad de su programa. Fué entonces cuando el de la cabina, sin reparar en la cosa, echó guante sobre el primer disco que le vino a mano.

¿QUÉ ocurre en la sala —preguntó el operador número uno a su compañero el operador número dos?

SOBRE sus vírgenes cabezas relampagueó el cristal rojo de peligro retransmitiendo a pulso nervioso la palabra stop.

STOP, stop, stop... y paró el disco. Porqué el disco se titulaba nada menos que RESIGNACION, palabra que como ustedes saben es la madre del ritual en los pésames y condolencias.

LA liebre de nuevo brinó tan impresionadamente como en la fábula. Los cazadores, con sus escopetas, la esperaban en el campo y la liebre saltó en el Teatro Carmen cuando allí, los cazadores, comparecieron desarmados.

KIK

El Torneo en marcha

Resultados del domingo

- 5 Amposta — Moncada 2
- 1 Vich — Vilafranca 3
- 7 Figueras — Arenys Mar 1
- 1 Recreativo — Palamós 4
- 0 Guixols — Pueblo Seco 2
- 5 Calella — Reus 1
- 1 Júpiter — Horta 0
- 3 Mollet — La Cava 1

Próxima Jornada

- Mollet — Moncada
- Vilafranca — Amposta
- Arenys M. — Vich
- Palamós — Figueras
- Pueblo S. — Recreativo
- Reus — Guixols
- Horta — Calella
- La Cava — Júpiter

**Guixols, 0
P. Seco, 2**

El Guixols sufre frente al Pueblo Seco, su primera derrota en campo propio.

Muy amargo es tener que comentar un partido perdido, en unos momentos como los actuales, en que el optimismo más alegre imperaba a todas anchas entre la gran legión de hinchas guixolenses. No estamos acostumbrados ya a la derrota, y forzosamente ha llevado al ánimo de toda la afición un desencanto, del que ha de reponerse rápidamente.

La no alineación de Cabo y Mario, artífices de todas las victorias guixolenses — a nuestro modesto entender — fué el factor más importante de la pérdida del encuentro, que con toda serenidad intentamos comentar. Antes de que se nos olvide — pues de no hacerlo sería imperdonable — hemos de consignar, que la desgracia se alió a los colores azulgrana, pero de haber contado con el oportunismo de los antes mencionados jugadores, tenemos la seguridad de que muy otro comentario dedicaríamos a la actuación de nuestro equipo.

La delantera guixolense pecó de jugar atrasada, no por táctica sino por hombres. A lo largo de todo el primer tiempo, del que solo podemos destacar contadas intervenciones de nuestra delantera, y que llevaban no obstante una gran peligrosidad, eran fruto de jugadas aisladas, y desarrolladas en una zona intermedia, sin que saliera el hombre que se metiera a la boca de gol; y no se metieron, ni viendo que el Pueblo Seco era más peligroso de lo que hacía suponer su clasificación, y que contaba con una muy bien ordenada defensa, no dejaban ni un momento de apurar la jugada, estando siempre sobre puerta, a la que hicieron objeto de un bombar-

deo, que proporcionó destacar con luz propia, González y Terradés, no siendo nuestro dispositivo defensivo, suficiente para ganar el partido. Faltó, repetimos, el hombre incisivo que resolviera a última instancia las oportunidades del primer tiempo; después del descanso, con un equipo replegado y defendiendo con los dientes una ventaja de un tanto, la cosa ya no se pudo enmendar, y es que en fútbol hay que contar con muchos factores; si se malogran las primeras ocasiones, difícilmente se endereza posteriormente la cosa. Reflexionemos sobre la cuestión: de los 29 goles con que cuenta el Guixols 20 han sido obtenidos, y por partes iguales, entre Mario y Cabo, los dos jugadores no alineados el pasado domingo, por dos causas bien distintas. No está en nuestro ánimo, criticar tal medida, pues cuando no se hizo, sus razones habría. Pero es necesario corregir rápidamente este jugar sin meterse, pues todo lo que se crea entre media y delantera se desperdicia a la hora de la verdad.

Pésima tarde para hacer la presentación de las recientes adquisiciones. A Petit ya le vimos frente al Palamós, siendo su actuación discretísima; en cuanto a Sánchez, fué el más infiltrante de la delantera, por lo que confiamos podrá ser un digno sustituto de Cabo, si es que realmente el de Barcelona nos deja definitivamente.

En los inicios del partido, concretamente al minuto escaso de juego y en el tres, en dos intervenciones de Aylagas y Segura, respectivamente, pasa la puerta que defiende Sánchez por dos momentos muy difíciles. En el

transcurso de los primeros 45 minutos los dos porteros han de emplearse a fondo, consiguiendo los forasteros a los 13 m. en un barullo, su primer tanto por obra de Carbó, siendo el dominio alterno.

La segunda parte la pasó el Pueblo Seco completamente embotellado, debido más a su repliegue sistemático que a nuestra profundidad. El gol rondó infinidad de veces a dos palmas del marco barcelonés, pero por muchas cosas, que no queremos sea una justificación, se quedó en eso, en una ronda constante delante la puerta enemiga, sin consecuencias en el marcador. En cambio los «secos», a los 36 minutos y en plena desmoralización local, logran remachar la victoria con otro tanto, conseguido por Girona en un saque de esquina.

A los 29 m. se lesionó Terradés de consideración en la cara, no reapareciendo hasta los 35 minutos para pasar de extremo izquierda:

En el transcurso de la primera parte, y a los 28 m. permutan sus puestos Muñoz y Petit.

A las órdenes del Sr. Capella, que tuvo una deficiente actuación, señalando con retraso las faltas cometidas, los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Guixols: González; Jacomet, Arquer, Terradés; Vilagrán, Colomer; Petit, Sánchez, Segura, Aylagas, Muñoz.

Pueblo Seco: Sánchez; Díaz, Muñoz, Carot; Maturana, Domingo; Iglesias, Segarra, Girona, Carbó, Navarrete.

Destaquemos por el equipo forastero, su gran rapidez y decisión.

GOL

**Recreativo, 1
Palamós, 4**

bo de pasar a volante, realizando como tal un partido excelente. Y volviendo a Bravo; es una lástima que éste no bregue más, ya que de poner más calor en la jugada, sería un buen elemento, pues no puede negarse que tiene chut fuerte y colocado, y que al hacerlo es «tanto a la barraca». El gol que consiguió, el tercero del Palamós, de contra

de todos, ya que otros por mucho menos quizás habrían abierto paso al descontento y desánimo.

El partido jugado contra el Recreativo no fué un partido mejor que los jugados últimamente; fué un partido normal, en el cual la victoria sonrió al que mejor jugó.

Debutaba en el Palamós Galcerán. Buen acierto ha sido su adquisición, ya que demostró ser un jugador de clase, siendo el hombre que el Palamós necesitaba. Reaparecía a consecuencia de hallarse Fontás lesionado, Bravo; éste a quién tanto hemos discutido, fué el mejor de la delantera, si bien hemos de hacer constar que Cañellas, a consecuencia de nuestro último partido con el Guixols jugaba lesionado. Boj, al lesionarse Tost, hu-

en córner muy bien ejecutado por Carrasquer, fué magnífico.

Todos los demás jugadores cumplieron muy bien en consonancia a su clase. Salvia, que suplió a Galcerán cuando éste se lesionó, no está de suerte; todo fué ponerse bajo los postes y marcarle un gol. Gol que hubieran marcado al mismísimo Ramallets, ya que fué de un chutazo a un metro de la puerta y en un barullo. Pero vaya, ya hay para descorazonarse.

Los goles fueron conseguidos por Pagés a los 15 minutos, de un tiro seco luego de internarse. Por Boj, de penal, a los 25, Bravo había chutado fuerte, dando la pelota en el poste, la pelota iba fuera, pero Sinausia ofuscado, la empujó con la mano. El 3.º lo consiguió Bravo, a los 6 m. de la 2.ª parte. El del honor lo consiguió el Recreativo por mediación de Albareda, y el último del Palamós lo marcó Carrasquer, poco antes de terminar el partido.

El árbitro Sr. Valls tuvo una actuación discreta, viendo facilitada su labor por la corrección de los dos conjuntos.

El Palamós alineó a Galcerán (Salvia) - Ferrer, Padilla, Peña-Tost, Prades-Pagés, Boj, Cañellas, Bravo, Carrasquer.

El Recreativo a Ballestegarcía, Sinausia, Flores - González, Albareda - Ardévol, Sopena, Alibau, Montoliu, Oliván.

Stop.

CLASIFICACIÓN

	J.	G.	E.	P.	F.C.	P.	
GUIXOLS	13	8	2	3	29	24	18
Mollet	13	7	3	3	33	24	17
Amposta	13	7	2	4	38	28	16
Calella	13	7	2	4	38	28	16
Vilafranca	13	7	2	4	19	20	16
Moncada	13	7	1	5	32	23	15
Pblo. Seco	13	6	3	4	36	35	15
ArenysMar	13	6	2	5	31	33	14
Horta	13	6	1	6	22	23	13
Figueras	13	4	4	5	27	28	12
Vich	13	5	1	7	20	21	11
La Cava	13	5	0	8	29	30	10
Recreativo	13	4	2	7	22	28	10
Júpiter	13	4	2	7	20	28	10
PALAMÓS	13	4	1	8	30	35	9
Reus	13	2	2	9	18	36	6

Concurso futbolístico de ANCORA

La derrota guixolense sorprendió a la gran masa de la afición local, y de los 169 participantes, al cada día más popular concurso que ha organizado ANCORA, ninguno acertó el resultado adverso al equipo local, el 0-2 con que terminó el encuentro, ha hecho que el Premio cedido por la Casa Emilio G. Mira, fabricante de los exquisitos turronecillos MERCEDES, quedara desierto, no obstante, la mencionada firma, de la cual es distribuidor R. Guartmoner, Mayor, 42, ha vuelto a dar la conformidad para que sea atribuido al ganador del resultado exacto del encuentro REUS - GUIXOLS, a celebrar en la ciudad tarragonense el próximo domingo día 9.—

Compre Vd. ANCORA, y envíe el correspondiente Boleto con el resultado exacto del partido REUS - GUIXOLS, en casa del distribuidor de los turronecillos MERCEDES, R. Guartmoner, calle Mayor, 42, y en Rutilla, 19, Administración de ANCORA.—

PREMIO: Dos barras de turronecillos M E R C E D E S.

Concurso Futbolístico de ANCORA

Jornada correspondiente al 9 Diciembre de 1951

Patrocinado por Casa EMILIO G. MIRA

Reus - **Guixols**.....

PREMIO: 2 Barras TURRÓN MERCEDES

(Firma)

Nombre.....
Calle.....
Población.....

SIEMPRE ES CURIOSO SABER...

Quienes fueron los inventores de algunos objetos que por la costumbre de verlos y utilizarlos, nos parece ya cosa natural de que existan, y nadie se acuerda de agradecer el esfuerzo de inteligencia o de genio que ellos representan.

¿Quién fué el inventor del billete de Banco?

Asegúrese que la invención de los billetes de banco proviene de la China.

En los comienzos del reinado de Hian-Troung, hacia el año 807 de nuestra Era, mandó el emperador que todos los comerciantes y personas ricas del país, depositaran en el Tesoro el dinero que tuviesen, a fin de atender a las necesidades que creó el hambre muy grande que entonces había. En cambio del metálico se entregaban billetes llamados *Fey-thsiam*, que significa *moneda volante*. Y aunque a los pocos años se suprimieron, continuaron circulando tales billetes por las provincias más alejadas de la capital.

En Europa empezaron a usarse en el siglo XII en las opulentas repúblicas italianas de Venecia y Génova.

Se dice que el primero que los falsificó fué un tal Vangham, de nacionalidad inglesa, y escribiente de un abogado. Esto ocurrió en 1758. El autor de la falsificación fué ahorcado.

¿Quién inventó la brújula de los marinos?

Siguió la brújula una trayectoria parecida a la de los billetes de banco. Desde China pasó a Europa, donde empezó a utilizarse también en el siglo XII.

Y otra rara casualidad: también fué un italiano, llamado Flavio Gioga, quién primero la aplicó a la navegación,

¿Quién inventó el piano?

Tuvo este instrumento sus predecesores en el «monocordio», «clavicordio», tympano, espineca, címbalo, etc.

Debióse su origen a la idea de reunir en un solo instrumento, las características de algunos de aquellos.

El primero que lo consiguió fué Baldomero Christófali, natural de Parma (Italia), en 1711, con lo que él bautizó con el nombre de «piano-forte».

No obstante, simultáneamente se ocupaba de lo mismo José Gottlob Schröter, que presentó

dos modelos parecidos en la corte de Dresde, suponiéndose, que ciertas imperfecciones del mecanismo, que Gottlob no conocía el invento de Christófali.

Luego se hicieron en el piano infinitas innovaciones, siendo las más importantes las debidas a Sebastián Ehrhardt.

¿Quiénes inventaron los mapas?

Los primeros ejemplares de mapas se encuentran entre los egipcios. El historiador griego Apolonio dice que los egipcios de Colchis, colonia que data del tiempo del faraón Ramsés II (Sesostris), tenían unas tablitas de madera en las cuales estaban señalados los mares, carreteras y montes del país. Dicese que Sesostris mandó hacer algunos mapas, y que en recientes excavaciones han sido hallados varios de ellos.

En el museo de Turin se conserva uno, con la tipografía de la región minera de Nubia. Se supone que este mapa tiene una antigüedad por lo menos de 3500 años.

En China también desde remotos tiempos conocieron los mapas.

Doctor Samuel

lizó una visita a este término municipal, dónde en su límite le aguardaban las autoridades locales, con las que cambió afectuosos saludos.

Trasladáronse seguidamente, a los distintos parajes de interés turístico y arqueológico del agregado pueblo de Romanyá de la Selva, desde donde se le acompañó luego al Ayuntamiento, para imponerse de los problemas y necesidades del municipio, muy especialmente de los adelantados proyectos de escuelas, viviendas para los maestros y nueva Casa Consistorial, inspeccionando sobre el terreno los lugares escogidos para cimentarlos, sugiriendo acertadísimos detalles urbanísticos, que fueron con singular agrado acogidos para plasmarlos en

realidad.

Finalmente fueron obsequiados los visitantes con un vino español, regresando ya anochecido a la Capital.

— En las elecciones celebradas para Concejales municipales, en representación de los vecinos cabezas de familia, triunfó por amplio margen de votos D. José Noguera Aulet y para la representación sindical fué reelegido por gran mayoría de compromisarios, D. Juan Martí Cateura.

— El empresario del cine Salón Balmaña, tiene anunciada su reapertura para las próximas fiestas de Navidad. La noticia ha producido gran contento en la localidad dada la falta de toda diversión y espectáculo público. Desde estas páginas alentamos al empresa-

rio, para que no demore la esperada inauguración y pueda obsequiarnos prontamente con atrayentes programas de películas. — C.

CARNET DE ARTÉ

He aquí que los alumnos de la Escuela Municipal de Música de nuestra ciudad, dirigida sabiamente por el maestro Mercader, nos ofrecen junto con unos alumnos de éste, de Casá, una velada musical que fué algo así como un bálsamo a nuestro ajeteo. Estos dos grupos, de lo más selecto de nuestra juventud, honraron, como lo vienen haciendo ya cada año, a su Patrona Santa Cecilia, con un recital de piano y desde los primeros balbuceos en el teclado de aquellos simpáticos principiantes, a las notas ya firmes y seguras de los ya consumados alumnos, nos fueron ofrecidos unos momentos de admiración y encanto a la par que se nos mostraba la elevada labor de aquella institución. Nos dieron a gozar todo un programa de bellísimas creaciones de aquellos grandes compositores como Cho-

pin. Schubert, Albéniz y otros, que fueron ejecutadas concienzuda y graciosamente por aquellas manos, ora finas y distinguidas de aquellas simpáticas señoritas, ora firmes y varoniles de los jóvenes. Y como caso doblemente laudable, cabe remarcar que portaronse todos tan modestamente, que siempre se escaparon a los aplausos, muy merecidos, del auditorio, al igual que su director que rehuyó los a él dedicados al final de tan magnífica velada.

Honor, pues, a esta digna institución de música de nuestra ciudad, igual a sus dirigentes como a sus dirigidos, que de una manera callada y eficaz va manteniendo vivo el culto a la música selecta en una parte escogida de nuestra juventud, en la cual podemos cifrar nuestras esperanzas del mañana. — C. I. II.

La Escuela Municipal

de Música nos ofreció un muy bello recital

EL «DIA DEL MAESTRO»

Cumpliendo con lo ordenado por la primera autoridad civil de esta provincia, se celebró dicha fiesta, en esta población, con varios actos solemnes.

A las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial, se ofreció una misa a San José de Calasanz, a la que asistieron autoridades, maestros y alumnos de las escuelas de esta localidad.

A las doce y media, tuvo lugar en el Ayuntamiento, una recepción en honor de los maestros nacionales y privados de esta ciudad a la que asistieron el Sr. Alcalde, el Rvdo. Cura Párroco, Teniente Alcalde, Concejal de cultura, miembros del Consejo Local de Primera Enseñanza y de la Junta Local del «Día del maestro.»

En primer lugar, se leyó la orden del Excmo. Sr. Gobernador Civil por la que se ordena la celebración del «Día del maestro». Seguidamente el Sr. Alcalde dió la bienvenida y ofreció el acto al Magisterio local. Con palabras elocuentes, hizo resaltar la gran importancia de la misión de los maestros, por ser los forjadores de las jóvenes generaciones de españoles, de las que tanto espera la Patria.

Manifestó su satisfacción al poder felicitar a los profesores, allí reunidos, por su continuado esfuerzo en el cumplimiento de la difícil misión que les ha sido encomendada. Hizo notar la conveniencia de dar a los alumnos una sólida educación religiosa y moral por ser la base de la cultura de toda nación católica. Exhortó a los educadores para que sigan esforzándose en el desempeño de su cargo, a fin de lograr que los alumnos adquieran una buena preparación moral e intelectual para que den gloria a nuestra Patria y sean el orgullo de nuestra población. Finalmente, dijo que el Ayuntamiento se asociaba a la suscripción del «Día del Maestro», encabezando la lista local, con 500 ptas.

En nombre de los maestros, el Sr. Director de la Escuela Graduada de niños, agradeció la atención del Magnífico Ayuntamiento por este donativo y por la recepción y actos que había organizado en su honor.

Manifestó que aprovechaba gustoso la ocasión, para hacer público el agradecimiento de los maestros por el apoyo que habían recibido siempre de él y en particular del Sr. Alcalde, quién había procurado atender y resolver las demandas que en provecho de la enseñanza le habían presentado. Dijo que aprecian en todo su valor, los esfuerzos del Excmo. Gobernador para dignificarles y para colocarles en el lugar que les corresponde por la gran responsabilidad que tienen ante Dios y ante la Patria. Prometió que harían los posibles para demostrar que son dignos de la confianza que la nación ha depositado en ellos, al confiarles la educación e instrucción de sus hijos. Finalmente, dió las gracias a los que con su presencia habían honrado aquel acto.

Seguidamente los asistentes a la recepción, fueron obsequiados con una copa de vino español.

Y seguimos copiando

El Boletín de la Federación Catalana de Fútbol, al reproducir de nuestras páginas y en su delantal la carta Guixols — Moncada que nuestros lectores ya conocen, le añade en su glosa y elogio:

«Es digna de destacarse la lección de deportividad patentizada en las líneas de la citada comunicación, que reflejan fielmente el espíritu que debería presidir todas las contiendas futbolísticas. Ejemplo por partida doble; uno, en favor del Club propietario, que supo atender correcta y caballerosamente a los visitantes; y el otro, que acredita la hidalguía del Club derrotado, al reconocer espontáneamente la superioridad de su antagónista y felicitarle por su merecida victoria.»

Nuestro segundo CONCURSO de CARTAS a los REYES MAGOS

En una de nuestras próximas ediciones publicaremos las bases de nuestro II Concurso de Cartas a los Reyes Magos, que tanto éxito obtuvo en su primera realización de 1950.

Dicho concurso que hogaño se celebrará bajo el patrocinio del Instituto de Estudios Guixolenses, cuenta ya con la promesa de varios e importantes premios.

EN SOLEMNIDAD DE LAS PRÓXIMAS NAVIDADES

Correspondiendo al señalado favor que todas las semanas, y en mayor número, vienen dispensándonos nuestros lectores, así como gracias a la generosidad de los señores anunciantes, ANCORÁ publicará como en años anteriores su habitual extraordinario de Navidad.